

# Inhalt

Editorial .....	3
In eigener Sache.....	8
<b>Bernhard Strauß</b> Gibt es Fortschritte in der Gruppenpsychotherapie und Gruppenanalyse? „The facts are friendly“ – Klinische, wissenschaftliche und Ausbildungsperspektiven . 10 Any progress in Group Psychotherapy and Group Analysis? “The Facts are Friendly” – Clinical, Research and Training Perspectives	
<b>Andreas Dally</b> Fortschritte in der Gruppenanalyse/Gruppenpsychotherapie ..... 19 Advances in Group Analysis/Group Psychotherapy	
<b>Pieter Hutz</b> Anmerkungen zur nichtklinischen gruppenanalytischen Praxis..... 25 Annotations Regarding Non-Clinical Group Analytic Practise	
<b>Dankwart Mattke und Rainer Weber</b> Gruppenpsychotherapeutische Weiterbildung und Versorgung über digitale Medien ..... 35 Group Psychotherapy and Group Training Online	
<b>Haim Weinberg</b> Die Zukunft der Gruppenpsychotherapie und Gruppenanalyse ..... 44 The Future of Group Psychotherapy and Group Analysis	
<b>Hermann Staats</b> „Trigger mich nicht!“ – Einleitung zu „Schwierige Situationen in Gruppen – Umgang mit Trauma“ ..... 52	
<b>Martin Pröstler</b> Der Einbruch von traumatischem Material in das Beziehungsnetz der Gruppe .. 56 The Break-in of Traumatic Material into the Group's Matrix	
<b>Ulrike Dinger und Julia Baranovski</b> Die Gruppe mit den Schwefelhölzern ..... 61 The Little Match Group	

Sebastian Seifert	
Chancen und Risiken der Selbstöffnung von traumatischen Erlebnissen in der Gruppe . . . . .	68
Chances and Risks of Group Psychotherapy with Traumatized Patients	
Camilla Franca Höcker	
Dissoziative Phänomene während der interaktionellen Gruppentherapie mit Jugendlichen. . . . .	73
Dissociative Phenomena During the Interactional Group Therapy with Adolescents	
Julian Dilling und Janett Engel	
Widerstand als Ausdruck des Bedürfnisses nach Gruppenerleben . . . . .	78
Resistance as a Means to Express a Need for Group Interaction	
Nachruf auf Liesel Hearst. . . . .	89
Autoren und Autorinnen . . . . .	92
Buchbesprechungen . . . . .	94
Tagungskalender . . . . .	95
Mitteilungen . . . . .	96